

Del Mundo Teológico

1 La Abadía benedictina de Monserrat publica, desde 1959, una revista de estudios monásticos, *Studia Monastica*, en la que colaboran en diversas lenguas investigadores, así nacionales como extranjeros, de reconocida fama en el campo científico.

2 B. HIRSCH-REICH señala en *Recherches de Théologie Ancienne et Médiévale* 27 (1960) 141-148, la importancia de la edición hecha por A. FRUGONI en *Fonti per la Storia d'Italia*, 95, Roma 1957, del tratado *Adversus Iudaeos* compuesto por el célebre Abad JOAQUIN DE FIORE inédito hasta ahora. El tratado ilumina la polémica antijudaica medieval, pero, sobre todo, la postura del Abad respecto al judaísmo. Es cierto que el escritor se emplea con todas las fuerzas en combatir la incredulidad judía, pero, al mismo tiempo, y ello es un rasgo muy simpático de su figura, tiene muy en el corazón el consuelo y la conversión de los mismos judíos. Es, además, muy interesante que el autor, no obstante pretender la conversión individual de los judíos, señala con singular cariño en muchos pasajes de su obra la conversión colectiva como meta que se ha de acariciar y fomentar cordialmente.

3 El EM. CARDENAL A. BEA publica en *Liturgisches Jahrbuch* 10 (1960) 139-199, la disertación que tuvo en el Congreso Eucarístico de Munich, en la cual expuso la íntima relación que la Liturgia de la Misa establece y beneficia entre el empleo de la divina palabra y la celebración de la Palabra Encarnada. Los oficios de profeta y sacerdote que nuestro Salvador reunía en una persona, los transmite a sus apóstoles al constituirlos ministros de la palabra y ministros del sacramento en la celebración de la Misa.

4 La revista *ISTINA* consagra en 1960 un grueso fascículo de 127 páginas al estudio de la situación ecuménica en Alemania. Dos prelados domésticos de S. S. MONS. ROBERTO GROSCHE y MONS. WOLFGANG HAENDLY y un benedictino DR. THOMAS SARTORY y dos luteranos, DR. KURT SCHMIDT-CLAUSEN y DR. HANFRIED KRÜGER, precisan el estado actual del movimiento hacia la unidad en Alemania, mientras que RENÉ BEAUPERE O. P. examina la situación de la Comisión Fe y Constitución.

5 G. TURBESSI nos empieza a ofrecer en *Rivista Biblica*, Órgano de la Asociación bíblica italiana 3(1960) 225-250, un Ensayo bibliográfico sobre la mística paulina encuadrado en la restante producción literaria relativa al Apóstol. Es, sin duda, y por lo ya ofrecido, el trabajo más completo sobre tema paulino tan importante.

6 En el desierto de Judá ha sido descubierto por una reciente expedición militar israelí un fragmento de manuscrito que contiene siete líneas del Salmo 15 y parece ser la edición más antigua conocida hasta ahora. YICHAEL YADIN, jefe de la expedición y conocido arqueólogo director de las excavaciones recientes de Hazor en Galilea alta, cree reconocer en la escritura del fragmento la misma mano de alguno de los célebres manuscritos del Mar Muerto.

7 Con fecha 27 de julio de 1960 el S. Oficio ha extendido un Decreto en el que después de testificar la profunda preocupación con que el Sagrado Tribunal ha visto publicarse en estos últimos tiempos trabajos teológicos en los que el delicado tema de la virginidad in partu de María Santísima es tratado con deplorable crudeza de expresión y, lo que es más grave, en desacuerdo manifiesto con la doctrina tradicional de la Iglesia y con el piadoso sentir de los fieles, prohíbe que en adelante se trate de dicho tema sino en conformidad con la doctrina tradicional de la Iglesia y con el sentir piadoso de los fieles, y evitando en la exposición la falta de delicadeza antes mencionada.

8 S. S. Juan XXIII ha instituido una Comisión para la reforma del nuevo Salterio Latino, llamado comunmente Psalterium Pianum. Está presidido por el EM. CARDENAL BEA y la forman tres jesuitas profesores del Instituto Bíblico de Roma: A. VACCARI, E. VOGT y L. ALONSO-SCHÖKEL y por tres benedictinos: B. GUT, R. WEBER y CARDINE. Con este motivo J. COPPENS, profesor de Antiguo Testamento en la Universidad de Lovaina expresa sus votos para que la reforma proyectada tenga especial atención a restaurar ampliamente el venerable aspecto lingüístico del Salterio latino acercándolo mucho más al antiguo latín eclesiástico y con ello al alma y a la espiritualidad cristiana de la que está penetrada la lengua de los Padres.

9 W. KÖSTER informa en *Stimen der Zeit*, noviembre de 1960, 144-147 del movimiento que en Escandinavia acerca en nuestros días los pensadores a Santo Tomás. Los convertidos al catolicismo se mueven con toda naturalidad por los caminos espirituales que abrió el Santo Doctor. Los protestantes se ocupan intensamente de él y o bien quieren suprimirlo, o se preparan para ir a él. Los no cristianos se sienten atraídos por la abertura de espíritu del Aquinate: descubren en él la pasión del pensar y, consiguientemente, lo descubren como lo que es el lado humano de su alma. Nos encontramos, termina Köster, con un proceso que difícilmente quedará estacionado en su presente momento.

